

NACIONAL

MARTE 19 DE AGOSTO DE 2025

Ente fiscalizador remarcó que se trata de “festejos no abiertos a la comunidad”:

Contraloría investiga “eventuales gastos excesivos” de Lo Barnechea en fiesta para sus funcionarios

La entidad edilicia dejó sin efecto una licitación inicial que contemplaba \$183 millones como el máximo a pagar, y anunció que se realizará un segundo proceso, pero con “montos y estándares coherentes con criterios de austeridad”.

OLIVER RODRÍGUEZ

La Contraloría General de la República inició ayer una fiscalización en la Municipalidad de Lo Barnechea, en el marco de “eventuales gastos excesivos en la celebración del ‘Día del Funcionario’”, prevista para octubre o noviembre próximos.

Esto, luego de que radio Bío Bío informara de la licitación publicada por la entidad edilicia para dicha fiesta, que constaba con *show* de humorista “de la talla de Felipe Avello”, Luis Slimming o Chiqui Aguayo, DJ y banquetería con productos

como “prosciutto, blinis de caviar de salmón, empanadas con camarón del Pacífico, filete y distintos tipos de carpaccio”.

También solicitaban un “animador con experiencia como maestro de ceremonias, animación, concursos, baile entretenido y similares”, además de los servicios de un fotógrafo profesional, entre otros.

Desde el órgano fiscalizador comunicaron que se trató de diligencias presenciales en las dependencias de la entidad edilicia, dirigida por el alcalde Felipe Alessandri, detallando que se trata de “gasto público para

actividades y festejos no abiertos a la comunidad”.

En paralelo, el proceso iniciado por la Contraloría se da en medio de la pugna entre dicho municipio y el Gobierno, por la propuesta emanada desde el **Ministerio de Hacienda que busca elevar el aporte de la comuna al Fondo Común Municipal, desde un 60% a un 65%.**

■ Presupuesto y ubicación

El presupuesto asignado por el municipio para la actividad contemplaba un máximo de \$183 millones, mientras que la fiesta se realizaría en octubre o noviembre próximos.

La convocatoria detallaba entre sus requisitos que el lugar que se ofreciera para realizar el evento estuviera ubicado en la



EXIGENCIAS.— En la licitación original se buscaba un lugar para realizar el evento ubicado en Lo Barnechea, Las Condes, Vitacura o Huechuraba, que contara con al menos 200 estacionamientos, aire acondicionado y calefacción.

propia comuna de Lo Barnechea, o en Las Condes, Vitacura o Huechuraba, y que pudiera albergar a un máximo de 1.200 invitados.

Desde Lo Barnechea confirmaron a “El Mercurio” que se trata de los funcionarios que prestan servicios en la municipalidad propiamente tal, pero también aquellos de salud y educación municipal.

Otros requerimientos decían relación con al menos 200 estacionamientos, aire acondicionado y calefacción en el lugar, además de un sector habilitado para fumadores y también uno para bailar.

■ Municipio advierte “falta de rigurosidad”

Sin embargo, tras la publicación del citado medio, desde el municipio anunciaron que la licitación quedaría sin efecto.

“Considerando las condiciones económicas que enfrenta el país y el compromiso de esta gestión con un uso responsable de los recursos públicos, el alcalde Felipe Alessandri instruyó dejar sin efecto el proceso —que estaba ajustado a derecho— y abrir una nueva licitación”, sostuvieron.

El nuevo proceso, agregaron, sería “igualmente conforme a la

normativa, pero con montos y estándares coherentes con criterios de austeridad, eficiencia y transparencia”.

En ese sentido, sostuvieron que en el frustrado proceso “se constató que, si bien se cumplía con la normativa vigente (la licitación) fue elaborada con parámetros que no se conciden con el plan de austeridad que se impulsa por la actual administración”.

Junto con esto, indicaron que “algunos filtros internos no operaron con la rigurosidad esperada, por lo que se implementarán mejoras y reforzamientos en los mecanismos de control”.

ASISTENTES
 Se contemplan 1.200 invitados, considerando funcionarios del municipio, además de salud y educación de la comuna.